

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 7 DE AGOSTO DE 1906

NÚMERO 1243

Línea de Vapores de la United Fruit Cy.

El servicio entre Limón y New Orleans se ha suspendido, pero el servicio entre Limón y Mobile continúa como siempre y ofrece grandes ventajas á sus pasajeros por su rapidez, pues no gasta más que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de 1ª á Mobile..... \$ 50-00 oro americano
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Mobile..... \$ 80-00 „ „

El servicio semanal entre Limón y Boston será provisto por los vapores tan bien conocidos "San José", "Limón" y "Esparta".

Pasaje de 1ª á Boston..... \$ 75-00 oro americano.
Pasaje de 1ª ida y vuelta á Boston..... \$ 140-00 „ „

Limón, 29 de junio de 1906.—R. J. SCHWEPPE, Administrador. h s o

IMPORTANTE

Estando ya listo nuestro nuevo aserradero (situado en la esquina de la calle 9ª Norte y la Avenida 1a. Este, 100 varas al Sur del puente de la Fábrica Nacional) hacemos saber á los constructores y al público en general que estamos preparados para despachar sus órdenes con toda brevedad y exactitud. Podemos aserrar trozas y soleras para cadenillos de cualesquiera clases y dimensiones, que sean así como aepillar, machiambiar, tornear, etc. También compramos trozas y soleras, de buena clase, y estamos dispuestos á celebrar contratos para su provisión. Nuestros precios son moderados y garantizamos la buena ejecución del trabajo. Se reciben órdenes para rajar madera de tamaños especiales.—San José, julio 23 de 1906 —WOLF & Cª 15 v.

TÉ DE CEILAN (superior)

El legítimo y afamado y que más se consume en el país, tiene la conocida etiqueta amarilla y es garantizado por la casa Shand Haldane & Cª, Londres. Se expende hace años en los varios establecimientos conocidos del público.—Julio 8. 1 m.

Los mejores

FOSFOROS GLOBO

10-50 LATA

MUESTRAS GRATIS

MANUEL COLLADO

San José C. R. Julio 14 de 1906.

TE NEGRO
— MARCA MICADO —
— (o) —
EL MEJOR TE DE CEILAN QUE SE CONSUME EN EL PAIS
Botica Francesa
HERMANN & ZELEDON

TE NEGRO
— MARCA OYAMA —
— (o) —
EL MEJOR TE ENGLISS BREAKFAST QUE SE CONSUME EN EL PAIS
BOTICA FRANCESA
Junio 13. HERMANN & ZELEDON

EL NOTICIERO

EDITOR RESPONSABLE
Napoleón Briceño
SAN JOSÉ
REDACTOR
Fernando Borges
ADMINISTRADOR
Eduardo Tobar

La correspondencia referente á suscripciones, cambio de domicilio é informes deberá dirigirse al administrador. — Toda la demás se dirigirá exclusivamente al Editor. — La empresa no responde de los fondos que no se envíen bajo certificado.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 3a., Oeste.
Teléfono n.º 28 — Apartado 109

Oficial

PODER EJECUTIVO.—Se rebaja del 1º de setiembre próximo en adelante, la tarifa que pesa sobre la ropa de algodón aceitada, que sirve de abrigo contra la lluvia.

POLICIA.—Se aceptó la renuncia presentada por don Ardillón Castro que del puesto de jefe político hizo del cantón de Tarrasú de la provincia de San José, y se nombró para que lo sustituya á don Rafael Elizondo.

—Se nombró á don M. José Guevara para agente principal de policía del distrito del Tempate del cantón de Santa Cruz de la provincia del Guanacaste, en lugar de don Fabio Hernández, á quien se le aceptó la renuncia.

—Se dá permiso á las juntas edificadoras de las iglesias del Naranjo y Zarcero de la provincia de Alajuela, para celebrar tres turnos cada uno á beneficio de ambos templos.

FOMENTO.—Por haber pasado á ocupar otro puesto don Juan de Dios Ramírez, jefe de la sección Demográfica de la oficina General de Estadística, se nombró en su lugar á don José M. Alfaro Cooper.

—Se resolvió aumentar el auxilio en \$ 800 en vez de \$ 500 que se dió á la municipalidad de Liberia para las reparaciones de la casería de esa ciudad.

Cablegramas

Petersburgo, 4.—Se desmiente el rumor de que la familia imperial había huido de Peterhoff á Tzarkoeselo. Cuando el crucero Panyat Azova se hallaba á la altura de la costa Estonia, se amotinó la tripulación y se posesionaron del navío. Va ahora con rumbo al golfo de Finlandia. Los amotinados mataron al capitán y cuatro oficiales.

Sebastopol, 4.—El almirante Skrydloff, atribuye la situación de la flota no á demandas económicas de marineros, sino á la propaganda revolucionaria y á la actividad de pequeño número de oficiales; no cree fácil la obra de restablecer el orden.

Petersburgo, 4.—Hoy se verificó la conferencia extraordinaria de todos los cuerpos revolucionarios. Se acordó ordenar una huelga inmediata y general. La fecha y hora exacta se fijarán esta noche. Mientras tanto se ha dado orden á los ferrocarriles y fábricas para prepararse para futuros acontecimientos.

Petersburgo, 4.—Durante la noche los soldados marineros y zapadores amotinados se apoderaron de la fortaleza "Constantino" en Cronstadt. Subsiguientemente se les desalojó y se vieron obligados á rendirse, pero no sin una reñidísima lucha con la tropa leal. Un centenar de hombres muertos y muchos heridos. 4 oficiales muertos. El almirante Beclmeschef herido en la espalda (con bayoneta).

Algunos amotinados legaron embarcarse á bordo de un vapor que zarpó para Finlandia. Anuncian los despachos oficiales la rendición de todos los amotinados de Sveaborg. Por orden del emperador se ha instruido un proceso ante la corte marcial, de todos los complicados. Los prisioneros fueron conducidos á tierra en partidas. No se muestran arrepentidos, parece que piensan poco en el castigo que les espera. El fracaso del motín de Sveaborg y del proyecto revolucionario de obtener posesión de la escuadra del Báltico, y de provocar un levantamiento inmediatamente en Cronstadt, han motivado un gran cambio en la situación oficial del gobierno. Esto puede dar por resultado la cancelación del orden por la huelga general de hoy. La huelga de Finlandia ya fracasó, debido á que no la apoyaron los finlandeses más inteligentes. Según los últimos informes, son falsas las noticias de que toda la flota del Báltico se halla en poder de la revolución. Cuando los amotinados encabezados por agitadores de tierra vieron que la escuadra que se aproximaba no venía en su auxilio, nació la deserción en las filas, y se tiraban mutuamente. Aquellos que estaban resueltos á morir antes de rendirse, tiraban á sus compañeros pusilánimes que izaron la bandera blanca.

Helsingfors, 4.—Los artilleros amotinados ayudados por los zapadores se mantiene todavía; durante todo el día hubo duelo de artillería entre las baterías Norte y Sur de la isla Sveaborg, parecía que los amotinados dominaban. El comandante ruso con dos mil hombres de tropa leal vióse obligado á huir hasta el extremo Sur del Archipiélago. Están seriamente averiadas las fortificaciones del Sveaborg á causa del bombardeo. Se dice que las baterías situadas en la isla Huraka podían apoyar los fuegos de los amotinados, pero los artilleros tiraron á sus compañeros aunque permacion lesales el Gobierno. Los amotinados están bien parapetados. No solamente se sostienen sino que parecen dominar la situación. Reina gran excitación en ésta; la guardia roja al mando de Johankok irata de excitar á los finlandeses á prestar auxilio á los valientes héroes de la revolución rusa. Parece sin embargo imposible por ahora una huelga general.

Petersburgo, 4.—Estallaron en Reval desórdenes militares; no se pueden obtener detalles.

Cowes, 4.—Alfonso y Ena irán á Aberdeen á visitar á Lord Leith en Ogilvie Castle.

Berlín, 4.—En el asunto del mayor Fischer, el Kaiser ha ordenado el máximo de castigo permitido por la ley sin fijarse en persona ó posición. Háblase también de complicidad del general von Bodblaki, ministro de Agricultura prusiano y socio de la sastretería militar de Tippleskirsch y Cª. Se le acusa de haber recibido coima como Fischer.

Londres, 4.—La revista Janes Fighting Ships de 1907 publica un artículo escrito por el coronel Cumberti, jefe de construcciones navales italianas. Dice que Italia está construyendo un acorazado de combate que constituye un enorme progreso sobre el Dradnought, tanto como éste es sobre sus predecesores. Se afirma que la construcción de Dradnought está basado sobre ideas que Cumberti escribió en Janes Fighting Ships de 1903.

Varsovia, 4.—El general Markgroffski ha sido asesinado á balazos por los revolucionarios en O wook.

Moscou, 4.—En la iglesia de San Jorge se celebró misa de requiem por Hesenstein. Millares de concurrentes no cabían en el templo, quedándose al descubierto en la calle.

Teriko, 4.—Se ha arrestado á un gendarme de ferrocarril por sospechas de ser el asesino de Hesenstein.

Petersburgo, 4.—A pesar de la conclusión de motines en Sveaborg y Cronstadt, los revolucionarios insisten en que el próximo lunes comenzará la huelga general. Prevéense graves sucesos en Reval, Riga y Libau. El crucero Pamy Azova, ha llegado á Reval, y ha enarbolado la bandera roja. Se teme que se amotine la escuadra de Finlandia. Creese también que la escuadra alemana, en interés del comercio, no lo permitirá. Se desmiente la noticia de la huida de la familia imperial. Se explica que siendo Peterhof expuesto á cañones de Cronstadt se prepara Tzarkoeselo para la recepción de la familia imperial. Se ha proclamado el estado de sitio de Cronstadt.

Kiel, 4.—Lanzóse al agua el submarino construido por Kennp, según plano hecho por Mont Justín. Se ensayará en setiembre. Justin es hijo de español y nacido en Viena. Ofreció los planos á Francia y ésta los rechazó. Krupp lo aceptó por cuenta de Alemania. El submarino es de 180 toneladas; radio de acción, 300 millas; velocidad á superficie, 12 nudos, debajo 9; potencia de motor eléctrico; número de tripulantes 12 á 16.

Londres, 4.—En la cámara de los comunes sir Edwad Grey, anunció que la Manchuria ya está abierta al comercio extranjero. Se nombró dos cónsules británicos.

Moscou, 4.—Se descubrió ayer un atentado para asaltar el edificio del cuartel general de la policía. Se descubrió la máquina infernal que estaba escondida en una canasta de lavandería. El ruido del mecanismo la denunció.

Monte Nacional de Piedad

ACCIONES SUSCRITAS EL 4 DE AGOSTO DE 1906, POR VALOR DE \$ 5,015 00

Julia Odio Odio, 40; J. Aniceto Odio, 20; Marta González de Odio, 10; María Concepción Odio, 40; Elvira Odio, 40; Elena C. de Odio, 2; Catalina R. de González, 2; Paulina González R., 2; Catalina González R., 2; Lidia Forster, 10; Andrés Vial Albó, 20; María Aurelia T. de Gil, 5; Mariano Struck Fonseca, 5; Vicenta R. v. de Salazar, 6; Deforest Céspedes, 10; Violeta Céspedes, 10; David Núñez Gutiérrez, 20; Juan de D. Ramírez, 6; Ciriaca A. de Ramírez, 4; Clemencia Ramírez, 2; Adela Ramírez, 2; Claudia, (1)2; José Rafael Quirós Lobo 10; Ortencia Fallas V., 15; Luis Acuña V., 3; Elías Montoya G., 5; Esperanza C. de Montoya, 5; Enrique Montoya C., 5; Clemencia de Orfila, 10; Juan Orfila, 4; Leonor Orfila, 3; Dora Orfila, 3; Susana Quirós S., 40; Fermína M. de Morales, 5; Nicomedes Morales H., 5; Maurillo Soto A., 40; M. Aurelio Soto Cantón, 40; Fernando Acuña B., 10; Elena de Fernández, 2; Emiliano Fernández, 10; Adela Brenes Varela, 5; Eva J. de Correders, 10; Amalia C. v. de Flores, 4; F. Bonilla Carranza 5; Gregorio Fuentes G., 10; Alberto Marichal, 40; Andrés Sáenz S., 40; Isabel Velásquez D. Gra-

ndos, 10; Enrique Velásquez h., 10; Margarita Velásquez, 10; María de los Angeles Velásquez, 10; A. M. Velásquez, 40; Lupita v. de Echeverría, 40; Enrique Velásquez C., 10; Andriana G. de Velásquez, 10; Angelina C. de Velásquez, 40; Mercedes Hernández, 5; Jesús Hernández, 5; René Hernández, 10, Raúl Hernández, 5; Jaime González, 20; Lily L. de Kruse, 20; María Hernández T., 2; Luciano Rojas 20; Cruz Alvarado, 40; Julio D. Granados, 40; María Rosa D. Granados, 40; Ercote Canosa, 10; Vittoria de Canosa, 3; Alcino Canosa, 2; Osiri de Canosa, 2; Ismael J. Vásquez, 3.

Amores desgraciados

Ruidoso acontecimiento conyugal

Nuestros lectores recordarán la noticia que dimos hace un par de meses, con relación al matrimonio de un hijo del presidente Zelaya de Nicaragua, con una norteamericana, matrimonio al que se opuso enérgicamente su padre el general Zelaya, adoptando para ello serias medidas que llamaron la atención de la prensa newyorkina, quien comentó extensamente el asunto.

Pues bien, no obstante la oposición del general Zelaya, su hijo contrajo el matrimonio anunciado y he aquí lo que dice al respecto un periódico americano:

NEW YORK, julio 18.—La historia conyugal de Alfonso Zelaya, hijo del presidente de Nicaragua, ha tenido un triste desenlace al cabo de seis semanas de luna de miel. Alfonso se encuentra solo en Nueva York, y su esposa, una miss Margarita Baker, ha regresado al hogar de sus padres adoptivos en Washington.

Transcurridas tres semanas la señora de Zelaya vino a su casa de Washington. Se encontraba enferma y permaneció aquí cerca de una semana, pasada la cual regresó a Nueva York, para reunirse con su marido. Ahora ha vuelto a Washington la señora de Zelaya, y se dice que se ha separado de su esposo.

Hablando del asunto el Dr. Baker, padre adoptivo de la señora de Zelaya, dice que se ha llevado a su hija consigo, por incapacidad legal del joven Zelaya para cuidar de ella.

Se cree por esto que el presidente Zelaya se desprendió por completo de su hijo al insistir éste en casarse con la señorita Baker. De cual quier modo que sea, parece seguro que el joven Zelaya, después de casarse, se vio obligado a sostenerse con sus propios recursos, y que no ha sido muy afortunado en sus trabajos.

¿Qué pasará en Honduras?

NOTICIAS ALARMANTES

La prensa de New Orleans se ha ocupado últimamente, es decir, después del arreglo de paz entre Salvador, Guatemala y Honduras, de cierto movimiento político que se nota en el último de los países citados, movimiento que ha causado general sorpresa entre las colonias extranjeras residentes en aquella república.

He aquí lo que dice un periódico americano: "Hoy recibió el Consejo de Salubridad del Estado de New Orleans, informes del doctor E. B. Briis, médico encargado del servicio de cuarentena en Puerto Cortez, Honduras, que es inminente una revolución en aquel país y que muchos extranjeros se disponen a abandonar a Honduras por tal motivo. Se queja el doctor Briis que las precauciones por él tomadas en aquel puerto contra la fiebre amarilla, están en peligro de desorganizarse previendo un levantamiento político".

La noticia no puede ser más alarmante. ¿Se tratará de una revolución contra el presidente Bonilla?

Es lo único que se puede suponer en las actuales circunstancias.

Heroísmo de una señorita

Le salva la vida a un hombre

Antier noche, a las 12, tuvo lugar en la avenida 10, una riña entre dos hombres, que a no haber sido el arrojo y sangre fría de la estimable señorita María del Rosario, hija de don Ramón Quirós y doña Rosario Silva de Quirós, de seguro que hoy tendríamos que lamentar un nuevo crimen.

El caso ocurrió como sigue: María del Rosario fue sorprendida por los gritos de un hombre que pedía socorro. Se levantó y sin llamar a sus papás, abrió la puerta de la calle, viendo que dos individuos se peleaban y que uno de los contendientes armado de un puñal, intentaba matar a su adversario. La joven se arrojó a la calle, se interpone entre los dos contendientes, toma al que se encontraba desarmado por los brazos y a empujones lo introduce en su casa, librándolo así de ser herido, ó tal vez asesinado.

La joven corrió un eminente peligro. Prueba de ello, que el hombre que se encontraba armado tuvo el criminal intento de dar de puñaladas a la señorita antes citada, la que se salvó milagrosamente de no ser víctima de aquella fiera humana.

Pero lo bueno del asunto es, que María del Rosario no conoce a ninguno de los contendientes, lo que prueba su desinteresada mediación en el asunto, que muy bien pudo costarle la vida.

Honor al maestro Gagini ELLAS

PARA EL "DIARIO DEL SALVADOR"

La lúgubre procesión va entrando a la ciudad. Los carros de las ambulancias avanzan lentamente, rodeados de centenares de mujeres que lloran en silencio y van alumbrando con sendas velas el camino. No son las madres ó esposas de los heridos; son todas las magnánimas santanas que van al encuentro de los que han vertido heroicamente su sangre por la Patria ofreciéndoles cordiales alimentos y

abrigo. Yo las he visto llevar en brazos a los soldados que no podían andar. ¡Sublime caridad! Los extranjeros nos descubrimos como vidos al paso de los pobres mutilados, y nos inclinamos respetuosos ante esas admirables mujeres. ¡Dichoso el pueblo que puede presentar tan hermosos ejemplos de fraternidad y patriotismo!—C. GAGINI.—Santa Ana, 14 de julio de 1906.

A propósito de lo anterior, el director de "El Diario del Salvador" puso al pie del anterior artículo la siguiente nota:

N. de la D.—Sepa el eminente pedagogo y eximio literato costarricense que aquí, en esta tierra de gente hospitalaria y valiente, no es él un extranjero: le queremos como a hermano nuestro y son timbre de orgullo para nosotros las cualidades relevantes que le adornan.

POR TELEGRAFO

UN PUEBLO QUE PROGRESA

San Pablo de Tarrazú, 6.—Recibido a las 8 y 30 a. m.—Hoy quedó instalada la oficina telefónica en este vecindario por el inspector de telégrafos señor Sagot. El pueblo altamente agradecido rinde por este medio las gracias al señor Presidente de la República, quien se preocupa por el bien de los pueblos.—Corresponsal

DOS GRANDES CONTRABANDOS

Corralillo, 6.—Recibido a las 7 y 50 p. m.—Ayer muy temprano capturó el resguardo del centro dos grandes contrabandos de aguardiente clandestino en los alrededores de este distrito. Hubo captura de indiciados.—Corresponsal

VISITA PRESIDENCIAL

Pariscal, 6.—Recibido a las 7 p. m.—Rumo reñe en ésta que pronto visitará el cantón el señor Presidente de la República.

—Debido a las gestiones de EL NOTICIERO, la Municipalidad del cantón de Mora se reunió, acordando componer la carretera que comunica con este pueblo, en la parte que le corresponde.—Corresponsal.

Futuro Presidente de la República de Panamá

Lo que dice la prensa yankee: "En los primeros días del próximo septiembre se reunirá la Asamblea Nacional que elegirá el Presidente que ha de sustituir al doctor Amador Guerrero. Se indican como candidatos los nombres del general de la Guardia, Obaldía y Boyd. De todos ellos el que reúne más probabilidades de éxito es el general de la Guardia, que reúne a la popularidad, la inteligencia y el carácter".

Corte Suprema de Justicia

Renuncias y nombramientos

Ayer a las 1 y 30 p. m. celebró sesión la Corte Suprema de Justicia. Se tomaron los siguientes acuerdos:

Se nombró escribiente del Juzgado de lo Contencioso Administrativo, a don Eduardo Oreamuno, quien desempeñará ese puesto en calidad de interino.

—Bernardo Benavides, escribiente del juzgado segundo del crimen.

—Juan Bta. Fonseca, prosecretario del Juzgado segundo del crimen.

—Gregorio Murillo, portero de la misma oficina.

—Eloy Castro L., escribiente de la alcaldía segunda de esta ciudad.

—Rafael L. Calvo, escribiente del juzgado civil de Cartago.

—Pantaleón Pereira, notificador de la misma oficina.

—Alejandro Mata Valle, secretario de la misma alcaldía primera de Cartago.

—Daniel Guzmán, escribiente del juzgado del crimen de la misma.

—Manuel Salazar Zúñiga, escribiente de la alcaldía primera y de alcaldía segunda, a Luis Figueros, ambas de Cartago.

—Se nombraron escribientes de las alcaldías 1ª y 2ª de Heredia a los señores Samuel Malmaceda Zamora y R. Zamora respectivamente.

—Se nombró a don Guillermo Zamora escribiente del Juzgado Civil de Heredia y a don Bernardo Rodríguez Zumbado portero de la misma oficina.

—Se nombró a don P. Arrieta escribiente del Juzgado de Alajuela.

—Igual nombramiento se hizo con don Alfredo Calvo Ortiz para la alcaldía segunda de aquella ciudad.

—Se nombró a don Benjamín Saías Carvajal escribiente del juzgado de San Ramón.

—Así mismo se nombró a don Alberto Quezada para el puesto de escribiente de la alcaldía del mismo circuito judicial.

—Se nombró a don Alejandro Cañas R. escribiente del juzgado de Liberia.

—Se nombró a don Eduardo Gómez prosecretario del Juzgado de lo Contencioso Administrativo.

—También se nombró a don Enrique Brenes para escribiente del mismo juzgado.

—Se concedieron 15 días de licencia al escribiente de la Sala 2ª de Apelaciones señor Matarrita.

—Se prorrogó la licencia al escribiente de la alcaldía de las Cañas don Luis A. París.

—Se acepta la renuncia presentada por el alcalde suplente de Atenas don Arcadio Sequera.

—También se aceptó la renuncia presentada por el escribiente del juzgado 2º civil don Juan García García y se nombró para reemplazarlo a don Gonzalo García.

—Se prorrogó la licencia al escribiente de la alcaldía 1ª de esta ciudad señor Trejos.

—Se acepta la renuncia presentada por el alcalde suplente del cantón de Jiménez don Rafael Maroto Valverde y se nombra en su lugar a don Ernesto Ortega.

—Se aceptaron las renuncias presentadas por el prosecretario y portero del juzgado 2º civil de esta ciudad señores J. J. Castellón y Juan Vega.

Acontecimientos varios

En San Francisco fue herido de manera casual el joven Benjamín Morales. El herido limpiaba un revólver, cuando se le escapó un tiro. El proyectil le pasó el muslo de la pierna derecha.

—En Tarrúcares se encuentra gravemente contusionado Dolores Miranda, capintero, que cayó en su oficina, edificando una casa de madera, cayó de un andamio recibiendo varios golpes en el estómago y en la cabeza, que como hemos dicho antes, lo tienen en un estado de postración bastante delicado.

—En el "Tablazo", camino real de Tarrazú, fue también seriamente contusionado el niño Antonio Hernández, a consecuencia de haberle pasado por encima las ruedas de una carreta. El niño en referencia parece que se encuentra agonizando. El acontecimiento fue casual.

—La joven Liduvina Vargas, vecina del barrio del Rosario, jurisdicción de Desamparados, fue herida con varios balines de plomo.

Liduvina presenta varias heridas, una de ellas de alguna seriedad. El hecho fue casual.

—El detective Ulises Ortiz, arrestó a un ratero muy conocido por la policía. Se le encontró en una de las faltriqueras del saco un retrato de una señorita, que fue robado con otras muchas alhajas, hace tiempo, en una plaza de esta ciudad. Esta captura es importante, porque vendrá a aclarar los pormenores de un gran robo que ha permanecido hasta hoy en el misterio. El ratero se encuentra incomunicado en un calabozo del Cuartel de Policía.

—Luis Mermejo ha sido acusada por su esposo al Juez del Crimen, por inducir a sus hijas a que tomen un mal camino. La acusada niega el cargo que le hace su conyuge, pero las pequeñas dicen que efectivamente su madre las aconseja mal induciéndolas a la corrupción. Ha sido detenida la Mermejo.

—Antier noche se introdujo un ladrón en la casa de doña Petronila Díaz, llevándose objetos por valor de más de ₡ 180. No se sabe quién sea él, pero la policía hace las averiguaciones del caso para hacer luz en el asunto.

Avisos del día

TURNO

Habrà uno el 12 del corriente a beneficio del templo en construcción del distrito del Zapote, a cuyo fin la Junta Edificadora invita su asistencia a todos los pueblos vecinos. Zapote, 6-8-906-2v.

DINERO

Con garantía hipotecaria en esta ciudad, se ofrecen ₡ 2,000. Informes en esta oficina. Agosto 7. 4 v.

Aviso nuevo

La mejor del mundo

Budweiser

La mejor **CERVEZA** del mundo

UNICO DEPÓSITO EN COSTA RICA

BAZAR DE SAN JOSÉ, I. R. MATA.

Avisos anteriores

¡IMPORTANTE!

Se desea tomar en arrendamiento una casa regular para familia, de preferencia en el Barrio de Amón. Informes en esta oficina. San José, julio 27 de 1906.

¡OPORTUNIDAD!

José R. Merino, maestro normal y Solón Corrales, ex-maestros de la escuela anexa al Liceo de Costa Rica, ofrecen clases especiales y a domicilio de 1ª a 5ª grado y de acuerdo con los programas oficiales vigentes.—La matrícula estará abierta en casa de don Alejandro Aguilar, frente al Cuartel Principal, de 10 a 12 a. m. y de 2 a 3 p. m. Julio 22. 8-v-alf.

SE NECESITA

una buena sirvienta que reúna buenas condiciones, tanto en su honradez, como en el aseo y desempeño de su obligación. Para informes en el Hotel Internacional. Agosto 1º 15-v.

TRASLADO

El establecimiento que por espacio de nueve años he tenido en la esquina del Mercado, frente a las tiendas de don Procopio Arana y de don Abraham Márquez, lo he trasladado a mi casa frente a la Botica del Doctor Inksetter. Alajuela. 26 de Julio. José Figueredo.

AVISO

En casa de familia se alquilan uno ó dos cuartos amueblados. Informarán en esta oficina. Agosto 4. 6 v.

YA LLEGARON

los equipos para aprender INGLÉS y ALEMÁN por medio del fonógrafo, y se hallan de venta en la ferretería de MACAYA & Cº, esquina diagonal a Robert Hnos. El fonógrafo de este equipo puede usarse también con cilindros de diversión. Agº 2.

TINTORERÍA DE

CARLOS PERALTA PADRE
AL SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS
Además de los finos y brillantes colores cuenta con los famosos negros franceses y alemanes para seda y lana. Precios bajos. Julio 17.

SE ALQUILA

Por ochenta colones mensuales la casa que ocupó don Pedro Loria, situada frente a la de don José Román Chavarría; tiene instalación completa de alumbrado eléctrico.

La persona que la necesite puede entenderse con el Lic. Loria. Agº 2. 3v.

VENDO

Un lote de terreno que mide catorce varas de frente por 65 de fondo. Está situado 250 varas al sur de la Doloresa, frente a la casa de don Fidal Tristán.—BLAS PRIETO. Julio 23. 15-v.

CRONICA

Después
de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando más se agradece la eficacia RADICAL del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada en las enfermedades del estómago y gastro intestinales.

Movimiento de Hospital

Cirujanos de turno de la presente semana son los señores doctores don F. Zumbado y don José María Barriennevo.

Agosto 5.—Entraron: cinco enfermos y salieron dos.

Agosto 6.—Entraron: tres enfermos y salieron seis.

Operación para hoy: Una histerectomía por extracción de un fibroma.

Defunciones

Agosto 5.—Luz Josefina del Carmen Solano, de un mes, 20 días, natural de Angélica Solano; distrito del Hospital.

Agosto 6.—Julían Arias Quirós, de 56 años, legítimo de Julían Arias y Petronila Quirós; distrito del Carmen.

Diego Retana Artavia, de 45 años, legítimo de José Retana y Ramona Artavia; distrito del Hospital.

Movimiento marítimo

Limón, agosto 6.—Hoy a las 6 y 30 a. m. fondesó de Puerto Barrios el vapor noruego Belvernon, sin pasajeros.

Movimiento de hoteles

Día 4.—Imperial.—Entradas: J. D. Troyo, Rocco Rizzo, Santo Mainieri.

Día 5.—Entradas: A. Burzone, H. Brasley, Juan Vals, Castro R., Rosario de París, nicara-güense.

Robo atrevido

A la media noche de antier cuando iba a entrar en el Hotel Imperial un joven maestro de escuela, fue detenido por dos desconocidos, quienes después de preguntarle por diferentes asuntos, le robaron una cartera conteniendo ₡ 50 en efectivo. La policía tiene conocimiento del hecho y hace las averiguaciones del caso para la captura de los ladrones.

Visita presidencial

El jefe político, síndico y médico del pueblo del cantón de Escasú, visitarán al señor Presidente de la República invitándolo a nombre del municipio, para que haga una visita oficial en este mes. El señor presidente aceptó gustoso la invitación, quedando de avisarles oportunamente el día en que hará la visita.

Ferrocarril al Pacífico

El nuevo administrador del ferrocarril al Pacífico, señor Echeverría, ha introducido las siguientes reformas en la estación de esta ciudad.

Se ha hecho una bodega de bastante capacidad para carga; dos idem para los talleres mecánicos; otro idem para el departamento de la fundición, y un galerón para leña.

En estos últimos días han llegado de Estados Unidos para el servicio del mismo ferrocarril una cantidad considerable de material rodante, y la armazón de diez carros de carga de los llamados de plataforma.

Compañía de Opera

Por una carta que recibió un amigo nuestro de México, hemos sabido que la compañía de ópera Barelli, probablemente haga una visita a esta capital, siempre que consiga una buena subvención del gobierno.

Su elenco es el siguiente:

Sopranos.—Alice Zepilli, Ernestina Poli y Bice Adamicorradetti. Contraltos.—Virginia Guerrini y Teresina Ferrari. Tenores.—Emilio Di Marchi, Guido Cecechi y Angelo Pintaraci. Bajos.—Mario Sports y Giovanni Gravina. Baritonos.—Mario Rausel, Pietro Gisconello, Luigi Mazzoleni y Antonio Magini Col etti.

Ladrones nuevos

Sabemos que la casa de habitación del doctor don Ramón Zelaya, ha sido asaltada nuevamente por algunos atrevidos ladrones. Con esta son ya siete veces que le ocurre al señor Zelaya la misma cosa. Pero según parece ya cayó en el garlito uno de los malvados, y de seguro que delatará a sus compañeros de oficio.

El individuo en cuestión se encuentra detenido y tomarán en su poder varios de los objetos robados al amigo Zelaya. ¡Ya cantará, ya!

Noticias varias

El turno que a beneficio de la Doloresa se celebró antier en el Parque Central estuvo muy animado y concurrido.

—La iglesia de la Catedral será pintada en su interior. Así parece que lo ha ordenado el señor Obispo.

—Algunas señoras gestionan con el señor Ministro de Fomento á fin de conseguir el Teatro Nacional para que trabaje allí un cinematógrafo. Las funciones serán para la beneficencia.

—Se está derribando el antiguo circo de toros situado en el Frontón de Beti-Jai para levantar otro que reúna mejores condiciones de comodidad y solidez.

Conferencias pedagógicas

Tenemos informes que el señor Ministro de Instrucción Pública convocará á todo el personal docente de las escuelas primarias de esta ciudad á unas conferencias pedagógicas que tendrán lugar en estos días en el salón principal del Edificio Metálico. Estas conferencias serán presididas por el mismo señor Ministro.

FIESTAS

Durante los días 8, 9 y 10 de los corrientes tendrán verificativo las fiestas cívicas en la ciudad de Santo Domingo.

Se han hecho numerosos preparativos con el objeto de que resulten tan amenas y atractivas como tradicionalmente se han realizado tales fiestas en este pueblo hospitalario.

La Municipalidad tiene la honra de invitar por este medio á todos los habitantes de la República á fin de que, con su presencia, se sirvan dar mayor animación y lucidez á dichos actos.—Ciudad de Santo Domingo, 6 de agosto de 1906.

Quiebra en New York

Anuncian de New York la quiebra de la casa importadora y exportadora de aquella plaza Louis N. Chemidlin y C^o una de las más fuertes y acreditadas en su ramo. El activo asciende á más de un millón de dollars.

Un empresario quejoso

El empresario don Clímaco Peña, vecino de la avenida 12 oeste, nos informa que hace algunas noches viene siendo objeto de robos por parte de una cuadrilla de malhechores que se introducen en su casa y que se llevan todo lo que encuentran á la mano.

Y lo peor del caso es que el señor Peña no puede evitar el mal porque sus talleres se encuentran en un edificio inseguro y en las afueras de la población. No obstante, el interesado sospecha quienes sean los ladrones y ya los ha delatado á la policía. En poder de uno de ellos se encontró uno de los objetos robados. Se hacen las averiguaciones del caso.

Cambio de itinerario

Parece que debido á combinaciones con algunas casas exportadoras de Méjico la compañía de vapores "Kosmos", cuyos buques tocan en los puertos americanos, comprendidos entre San Francisco de California y Panamá, cambiarán próximamente su itinerario haciendo grandes rebajas en los precios de tarifa por pasajes y carga general.

El tifo en Costa Rica

Parece que el Gobierno tiene en proyecto establecer varios premios á los facultativos que descubran el germen patógeno del tifo, el medio de inmunizar contra ese germen ó el modo de transmisión del mismo.

¿Se atreverán con tamaña empresa nuestros sabios galenos?

NOTA.—La anterior noticia la hemos obtenido por medio de un escrito anónimo.

Venganza terrible

El joven Antonio Contreras, salvadoreño, tuvo hace tiempo que ver con Antonina Camacho, cuya amistad amorosa cultivó por pocos días.

Contreras, sin previo aviso, abandonó la casa de su novia, y ésta, impulsada por un mal aconsejado despecho, acudió á un ardid muy vulgar entre la gente de su clase, acusando á Contreras de haberle robado algunas alhajas.

El acusado ha probado hasta la evidencia, que las alhajas reclamadas por la Camacho son de su propiedad y ha pedido que su gratuita acusadora, sea castigada tan severamente, como serlo es el delito que ha cometido.

Aquí viene al pelo aquel refrán "esos polvos traen estos lodos".

Últimos movimientos marítimos

Puntarenas, 6.—Ayer después de las 6 p. m. fondeó el vapor alemán "Animón", procedente de San Francisco.—Pasajeros: Mr. Merry, Thio Tager, Arturo Hendrie R., W. Richardson, F. Velasco, C. Cooper, D. Doninelli, J. Giné, D. Clon, P. Ventura, A. F. Stranger.

Limón, 6.—Ayer á la 1 p. m. zarpó para Cartagena el vapor "Sawia".—Pasajeros: F. Price, A. Leonmer y señora, P. García, M. Madriz, F. Araujo, y A. Llorente.

Hoy á las 10 y 45 a. m. zarpó á New York el vapor alemán Alberghany. Pasajeros A. P. de Permoranky H. A. Johnson, D. C. Inksetter señora y sirviente, L. B. Milber, H. Heardy y señora Josefina, Margarita, Emilia, Julia y Sara Mærde y sirviente, F. Siffenberg.

R. Avila, R. Castro, E. J. Aldt, D. Domínguez, E. Thournon y Sra., R. C. Thournon y sirviente, A. Phillips, A. Retana y J. Capela.

—Ayer á las 2 p. m. zarpó para Boston el vapor inglés San José, sin pasajeros.

—El 3 á las 5 zarpó para Manchester el vapor inglés Matina. Pasajeros: E. Norman, Sra. é hija, G. Schneck.

—El 3 á las 9 y 30 p. m. zarpó para Bocas del Toro la lancha Washington. Pasajeros: J. W. Powell, E. Vernier, Z. Thor.

Consecuencias del licor

Nos informan de Pavas, que antier noche cayó en el puente del río Virilla, línea férrea al Pacífico, el individuo Juan Garbanzo, ocasionándose sólo una herida en la frente. El individuo en cuestión se encontraba ebrio y cayó del puente sobre una roca donde se ocasionó la herida á que hemos hecho referencia. Milagrosamente no se mató. Si á Garbanzo le ocurre el accidente un poco más hacia el centro del puente, á buen seguro que se encontraría en el otro mundo. ¡Bien dicen por ahí: Dios protege á los borrachos.

Nuevo cura

El presbítero Krautweg, ha sido nombrado cura párroco de Puntarenas. Conocimos al señor Krautweg ejerciendo su ministerio en el cantón de Nicoya. Es un verdadero discípulo de Cristo, virtuoso y progresista. Los puntarenenses deben estar de plácemes por tener en su seno una persona de las cualidades del señor Krautweg.

Juego de lotería

Tenemos el gusto de anunciar á nuestro público que la lotería será jugada el 12 del presente mes.

Condenado por lesiones

Declaróse responsable al procesado Pablo Arias Segura como autor de los delitos de lesiones inferidas á Primitivo Mora y Mora y Rafael Sánchez, y en consecuencia condénasele: á sufrir la pena de cinco meses de prisión interior menor, descontable en San Lucas por las lesiones causadas á Mora, y dos meses y un día de igual pena por las causadas á Rafael Sánchez.

Personales y sociales

Después de dos meses y medio de ausencia, regresará al país el viernes de la semana en curso don Manuel Aragón y su estimable familia.

—Procedente de Limón se encuentra en ésta el ingeniero don Salvador González. El señor González se retiró del puesto que ocupaba en la Municipalidad de Limón.

—Procedente de Siquirres se encuentra entre nosotros el agente de policía de aquel lugar Sr. Aymerich.

—Don José María Villaseñor partirá próximamente para el Salvador. Así nos lo ha manifestado el señor Villaseñor.

Un robo que se descubrirá

La actividad está dando muestras de una actividad recomendable. Esto decimos, en virtud de lo siguiente:

Hace unos cuatro años, el platero don Rafael París, fue víctima de un considerable robo de alhajas por valor de más de \$1,500. Por más esfuerzos que hizo el perjudicado para dar con los ladrones, ó por lo menos, con alguno de los objetos robados todo fue en vano.

Ahora resulta que la policía de esta ciudad ha encontrado algunas de las alhajas que le robaron al señor París, alhajas que fueron encontradas en poder de un conocido ladrón, que se encuentra debidamente seguro en uno de los calabozos del cuartel de policía.

Nos alegramos por el amigo París.

Fallecimiento

Ayer fueron inhumados los restos del señor Julián Arias Quirós, tío del Lic. don Vidal Quirós. Gran número de amigos acompañaron el cortejo hasta el cementerio, el cual salió después de las 10

de la mañana de la iglesia del Carmen. Paz á sus restos y cristiana resignación á su familia.

Continúa mal

La señora doña María de Gámez, de Heredia, continúa siempre mal de salud; la enfermedad que la aqueja es tifoidea, actualmente se halla en el segundo período.

Valiente susto

Se pegaron los asistentes, masculinos, al Teatro de Variedades el domingo, cuando un criado sacaba del cabestro al "pajarito" que llevó á beber agua Barrajón, en el Puño de Rosas.

Los que estaban cerca de la cantina empujaron á los de atrás y estos á los demás, pero ya con algazara, lo que dió pie para creer que se trataba de una paliza ó de un incendio. En la aglomeración hubo algunos que dieron con su pobre humanidad en las tablas (no en las del arte, en las del piso). Por suerte la cosa no pasó más allá.

La verdad en su lugar

Nuestro colega "La Prensa Libre" fustiga despiadadamente á la compañía de zarzuela que actúa en el Variedades, pero lo hace sin la menor justicia. De seguro que los señores Brenes y Greñas no acudieron al teatro y han sido sorprendidos con una noticia parcial, quizá impregnada de envidia y egoísmo.

La compañía trabajó bien, agradó bajo todos los aspectos al público, que la aplaudió repetidas veces y con entusiasmo. ¡Es eso la mejor prueba de que vale! Así lo creemos, y no cambiaremos de parecer por el contenido de una gacetilla.

Mañana daremos nuestra crónica, la cual, por exceso de material, no sale hoy; en ella diferimos de nuestra colega, particularmente en lo del baile, que fue lo que llevó al público (hombres y mujeres, niños y viejos) al delirio.

Viaje

Hoy sale con rumbo á Colombia, para residir en Barranquilla, el señor don Osbaldo García, antiguo encuadernador de los talleres de don Avelino Alsina y María v. de Lines. Este señor se encuentra enfermo, sin recursos y lejos de su familia. Los tipógrafos de esta ciudad han hecho una contribución para que el señor García vuelva al seno de su familia. Este acto humanitario fue iniciado por nuestro amigo y compañero de labores don Daniel Ureña. Bien por el gremio tipográfico.

En qué quedó

la biblioteca escolar que fue trasladada á la Biblioteca Nacional? Sabemos que no está puesta al servicio público ni tampoco al privado, por decirlo así, de los maestros, que es como debiera estar.

Debe procederse cuanto antes á su instalación porque hace mucha falta.

Por falta de quórum

No celebró sesión la Municipalidad asistieron solamente los señores Ricardo Pacheco, Rafael Fonseca Calvo y Nicolás Chavarría.

Muy grave

Anoche se hallaba en muy grave estado el joven don Juan Bautista Vargas; se temía que dejara de existir.

SERVICIO DE LA NOCHE

Más cablegramas

(Recibidos á las 7½ de la noche)

Helsingfors, 5.—Llevaron á tierra 6 paisanos atados de las manos y piernas; se les fusilará inmediatamente. Dícese que en los combates murieron 5 oficiales y 50 soldados. Los heridos ascienden á 150. El motin de Sveaborg, comprendió 7 compañías de artilleros, siete fortalezas y los vapores Vistrety Puskr, Robotschi, Sugmiery y Mars.

New York, 5.—Ha empezado la lucha electoral que se decidirá en Noviembre. Para Gobernador de Estado hay muchas candidaturas. Los que más probabilidades de elección tienen son Higgiens, gobernador demócrata actual y el propietario del diario New York American y Journal Hearst, independiente.

Zamora, 5.—Se tiró una bomba al gobernador de esta ciudad matándole instantáneamente; la cabeza y las piernas saltaron del tronco. El asesino está preso.

Petersburgo, 5.—Dícese que el emperador rechazó redondamente las condiciones en que convino Stolypin, en sus negociaciones con el conde Heyden, A-

lexander Gulchhoff, príncipe Livoff, Pablo Vinosgradoff y el senador Koni relativas á la reorganización del gabinete y que el primer ministro recomendó al emperador. La confirmación de este rumor acaba de publicarse. Stolypin se dirigió á Peterhoff esta tarde con la intención de poner su renuncia. Lo que sin duda hizo fácil el triunfo de la camarilla fué el pánico que sembró el motin en Cronstadt al alcance del oído del Emperador. Se ha expedido orden de inaugurar mañana una huelga general. Ayer á medio día declaráronse en huelga los obreros empleados de una docena de fábricas de los distritos Vari-li, Otrovy, Willorsky. No se obtuvo sin una lucha la decisión de ordenar la huelga general.

Tres miembros del consejo de obreros se opusieron á nueve. La huelga ya afecta á 20,000 hombres incluyendo los empleados de la luz eléctrica. Cruzáronse disparos entre obreros y tropa en la puerta Narvay, hubo desórdenes en el banco Viborg. Prevéese el fracaso de la huelga por la razón de que los obreros en general no están preparados. La huelga se extenderá sucesivamente á todos los ámbitos del Imperio. El movimiento comercial é industrial está paralizado incluyendo ferrocarriles y telégrafos. Ya se ha paralizada el tráfico tranviario en una parte de esta ciudad incluyendo el del Newsky Prospect.

Esta mañana la policía arrestó á seis individuos del consejo de obreros electos por dirigir la huelga. También capturó á varios miembros del comité revolucionario.

Se ha despachado orden para la huelga general á 72 sociedades obreras esparcidas por todo el imperio. Los regimientos de la guardia que se despacharon la semana pasada á Tzarkoselo regresaron anoche á esta capital.

Reval, 5.—El motin abordo del crucero Pamyat Azova comenzó con la llegada abordo de un estudiante disfrazado como marinero. Se trató de arrestarlo pero una parte de la tripulación lo impidió y fueron muertos á balazos los 3 oficiales que ordenaron el arresto; otros tres oficiales abandonaron el crucero en un bote.

Los amotinados hundieron á balazos el bote, pero los ocupantes, ilesos, alcanzaron tierra á nado.

Ya al mando de los amotinados Pamyat Azova intimó al torpedero número 106 de participar en el motin, pero en vez de cumplir, levó anclas y se fué, perseguido por el Pamyat Azova que le cañoneaba, sin embargo alcanzó el puerto. El Pamyat Azova entonces tomó rumbo á Reval donde despachó una comisión á parlamentar con la tropa, la cual fué reducida á prisión. Al saber esto la tropa leal arreó á los tripulantes amotinados al castillo de proa y les obligó á rendirse después de sangrienta lucha en que fueron muertos 7 oficiales el doctor y el maquinista, heridos 10 oficiales y el sacerdote. De parte de los marineros hubo 50 bajas, 29 están presos.

Odessa, 5.—Debido á la intranquilidad de la tropa que forma las garniciones de Rusia Meridional, el Comandante en jefe ha redobrado la vigilancia verificando diariamente largas reuniones del Estado Mayor. Circuló hoy un manifiesto revolucionario, declarando que Rusia está en víspera de una revolución naval y militar, la cual será corta, pero muy sangrienta.

Varsovia, 5.—Una parte de la tropa acampada en Rembertoff cerca de esta amotinóse hoy. Los artilleros sacaron á sus oficiales de sus habitaciones; un destacamento de cosacos que se despachó á sofocar la rebelión fué recibido con metralla, faltan detalles. Se han tomado extraordinarias precauciones para impedir la publicación de los hechos.

Moscow, 5.—Stolypin ha dado orden de investigar estrictamente el hecho de que los miembros de la cuadrilla negra supieron de antemano de que se iba á asesinar á Herzeenstein.

Un corresponsal obtuvo la noticia de un periódico local, el "Maiku" cuyo redactor dice que las recibió del redactor del Vieche órgano de la cuadrilla negra de Moscon, el cual ha estado publicando artículos provocativos contra judíos y revolucionarios.

Riga, 5.—Una reunión secreta de los revolucionarios fué rodeada por la tropa y todos los quinientos asistentes fueron capturados.

FERRETERIA
DE
Miguel Macaya & Cía.
SAN JOSE Y LIMON

Nuestros clientes de la línea pueden conseguir las mercaderías que necesiten en nuestra **SUCURSAL DE LIMON, CON MAS VENTAJA QUE EN SAN JOSE; SOBRE TODO, ARTICULOS PESADOS COMO CIMENTO, HIERRO PARA TECHO, ALAMBRE PARA CERCAS TUBOS DE CAÑERIA, etc., etc.**

Miguel Macaya,
SOCIO GERENTE.

Julio 24. ult.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

A N E M I A

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza : : : : :

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosas, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMUISION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por *Excelencia*, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

¡Grandes reformas! en la Zapatería Española

La especialidad de la casa que como es sabido es el calzado á la medida, también acaba de ser reformado y debido á nuevas mejoras se puede hacer calzado á la medida en el reducido tiempo de SEIS HORAS, garantizando igualmente la calidad y ser exacto á la medida por difícil que el pie sea.

A principios del mes de julio se establecerá una sucursal en la ciudad de Cartago á cargo de un competente empleado de la casa donde además de obtenerse por los mismos precios que en la capital un calzado inmejorable se tomarán medidas que serán ejecutadas con todo esmero y prontitud — **MANUEL ESCORRIOLA**

FERRETERIA

Miguel Macaya & Cía.

ACABAN DE RECIBIR:

- PETROLEO CRUDO
- MAQUINAS PARA MOLER MAIZ con holote y taza
- LOZA BLANCA, servicios completos
- HIERRO ENLOZADO, imitación de barro
- EXCUSADOS SECOS, varias clases
- VENTILADORES de cuerda
- AGUJAS para fonógrafos
- SAL KOSSOLIAN, para ganado. Abre el apetito y vigoriza, y á las vacas les aumenta la leche. — Julio 31 8v.

JARDINERIA ARTISTICA COSTARRICENSE

Aviso á mis favorecedores y al público en general, que para más satisfacción de mis trabajos; tengo un jardín frente á las casas de Corrección. Las órdenes se reciben en el día y á toda hora de la noche como siempre, en seguida de la máquina de aserrar.
1 m. Agosto 1º Octavio Loaiza.

COMPANIA AMBURGUESA AMERICANA Linea Atlas

Vapores de Correo: — Prinz Waldemar, Sarnia, Prinz August Wilhelm y Sibiria.

Salen cada lunes de Limón para Nueva York. Todos los vapores prestan mucha comodidad para pasajeros. dan excelente comida y llevan camarera. Hasta nuevo aviso, los precios de pasajes para NEW YORK, serán así: primera clase, Limón á Nueva York, 40 dollars. Primera clase, ida y vuelta, 75 dollars — **JOHN M. KEITH, agente** — San José, Junio 12 de 1906.

Avisos económicos

Se vende un lote de terreno que mide 66,116 metros cuadrados. El terreno está cultivado de caña y café y en él una casa de madera. Para informes con Vicente Artavia A, calle 16, Norte San José, Agosto 1 10 v.

UNA persona con buenas recomendaciones desea colocarse en esta ciudad como escribiente ó empleado de comercio. Para informes en esta oficina. Julio 31. 10v.

Vendo mi casa de habitación situada al Sur de te del Parque Central de esta ciudad, pinteEs primer orden para comercio; varios muebles de sala, dormitorio y comedor; una caja de hierro nueva, "Herring-Hall-Marvin Safe Co", contra incendio, doble puerta y con un peso aproximado á 800 libras; y 50 quintales de café beneficiado — Entenderse en Alajuela con MAURILIO So o. — Julio 11. 1-m.

TE Negro de Ceilan Superior El legítimo y reconocido de Shand, Haldane etc. G. Londres, y que más se consume en el país. Depósito en el almacén de J. R. Mata. E. Forrter. Agtº 10 v.

A los doctores. Se compra un basitribo, último modelo Bar-Taraier Informes Botica Americana Julio 25. 10 v.

Vendo 200 cajuelas de semilla de guinea y 50 de de ajengibrillo. — Entenderse con Gerardo Bermúdez en la estación del Pacífico. 10 v. Mº 4

UNABUENA OPORTUNIDAD
Vendo una casa esquinera, muy céntrica, cien varas al Norte de la casa presidencial, ó la o-mble por una más grande pagando la diferencia. Informará el Doctor M. Fischel, frente al correo. Julio 15. 2 m

ARROZ
Una partida de 165 quintales de arroz criollo se ofrece en venta. Puede verse en la panadería "El Gallito" Julio 27. 15 v.

CANG — Por no poder atenderla su dueño, estoy autorizado para vender al contado ó á plazos, una buca de sesent y una manzanas, á quince minutos de la estación de Tucurrique. Consta de 17 manzanas de cafetal, 12 de caña y resto de potrero y montaña, casa de habitación, dos para pecora trapiche con tres pallas, buyes y carretas. En l oficina de A. Collado en San José, darán razón Manuel Collado. Julio 18 1 m.

SE ALQUILA
la casa número 64, 25 varas de la esquina S. O. del mercado, á la vuelta de la Violeta. Propia para numerosa familia, con amplias habitaciones, corredores, patio, etc., etc. En la misma casa se informará San José, agosto 4. 1 v.

Casa de familia

PROPIEDAD DE DOÑA ERNESTINA V. DE BOURCY. — CARTAGO

Servicio esmerado, mesa escogida, habitaciones higiénicas y bien amuebladas. Precios módicos. Es el mejor para las familias, y se encuentra á 400 varas al sur de la Estación de Cartago. Se habla inglés, francés y español Julio 27 1m.

Casa de Salud — En este establecimiento, dirigido por el doctor **J. I. Toledo López**, se dá á los pacientes comodidad y servicio esmerado. Se practican toda clase de operaciones quirúrgicas, principalmente en la especialidad de enfermedad de señoras. Se aplican, como anastético, las inyecciones del ráquias, que hacen inútil el uso del éter el cloroformo. Oficina frente al Parque Central, lado Sur. De 7 á 9 a m y de 12 á 3 p m Marzo 1º

Nuevo Hotel en Limón

Comprendiendo la suma necesidad que tiene Limón de un hotel de familia donde se pueda llegar con garantía y confianza para admirar las bellezas de este puerto y disfrutar de su vivificante calor, me he inasistido de ánimo para luchar con los obstáculos que para esta empresa presenta la escasez de servicio, y ofrezco desde el día 1º de agosto á mis amistades y al culto público en general "EL HOGAR", donde encontrarán confort, aseo esmerado y el más completo deseo de complacer á sus favorecedores. Limón, agosto 1º — **NICOLÁS MONTEJO A** — 15-v.

Doctor E. A. Frtis,

— DENTISTA AMERICANO —

Calle del Tranvía. — Casa de don Telésforo Alfaro.

Ofrece sus servicios con todos los adelantos de su profesión. — Trabajos de puente especialidad — Coronas de oro y porcelana. — Extracciones completamente sin dolor. — El trabajo garantizado — Precios módicos — Horas de oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m. — Los domingos de 8 á 11 a. m. Marzo 3.

Tipografía de EL NOTICIERO